«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes ... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequistica, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predominios extranjeros.....

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

HIRAGI

Diario Católico de la mañana

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Suscrición mensual @ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1011

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 9 DE ENERO DE 1930

Número 3330

LEON XIII

«Puesto que el principal elemento de que

se valen los enemigos de la Iglesia es la In-

prenta, conviene que los católicos pongan

ia buena a la mala prensa para la defensa de

la verdad y tutela de la religión. Es deber

de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo

negando tode auxilio al periodismo perverso.

sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se

ha hecho bastante hasta ahora.»

Ejercicio de la ciudadanía

«Sólo con la general ciudada- patriotismo, aunque nazea de la corazón de los ciudadanos?

de ciudadano no acaba con el votación. Hay el deber de vigilar las más de las veces. el recuento de los votos en ellas consignados y el escrutinio final para discernir los cargos. Hay que mantener luego=y siempre -la mirada fija en la actuación de los poderes públicos, para discutir sus actos de dudosa constitucionalidad, de dudosa justicia, de dudosa conveniencia pública, o para atacarlos resuelcia pasiva ordenada por la razón y reconocida como un dcrecho hasta por las leyes emanadas de la voluntad de los reyes absolutos de la monarquía española. Pero todavía no acaban aquí los deberes del ciudadano en relación con los elegidos para ejercer los cargos públicos. Porque si estos juran obedecer, aplicar y defender la Constitución y las leyes y faltan a su juramento poniendo su voluntad arbitraria por encima de las instituciones del país, el pueblo tiene el deber de levantarse como un solo hombre, agarrotarlos, arrastrarlos al banco de los acusados y aplicarles la pena merecida por su deslealtad y traición,

Y no venga nadie a decirnos que estamos predicando principios contrarios a la existencia del orden social, porque es deber de los ciudadanos amparar y mantener las instituciones patrias contra los atentados de los que mandan, como es el de éstos mantenerlas y ampararlas contra

nosotros hay mucho patriotismo; pero necesita el patriotismo ser educado, y no lo está. Para muchos el patriotismo es un movimiento pasional, esporádico y eservescente, que en días solemnes rompe a manotear, en exaltación descompasada, exagerando nuestros heroísmos y nuestra fuerza... Ese no es el verdadero

nía podemos salvarnos... Hay misma raíz santa; ese no salva ni que conducir el espíritu a amar y aun sirve a la patria. El patrioa sentir como propio, como in- tismo se asemeja la religión; corporado a la propia persona, a no tienen vivo el amor a Dios la propia familia, a la propia quienes creen que con dedicarle vida todo cuanto atañe a la co- media hora cada domingo han munidad. La patria... es abstrac- cumplido y vuélvenle la espalda ta y no tiene más que una reali- el resto de la semana; ha de perdad: la suma de las abnegaciones durar en todas las horas de la de sus hijos; la patria no vive vida, en todos los actos, en todos sino de amores de sus hijos. Y los pensamientos, en todos los dónde está la patria sino en el trances, venturosos o adversos. De igual manera no hay un solo Pero el ejercicio de los deberes instante en que el ciudadano pueda olvidar ni dejar de servir a depósito del voto en las urnas de la patria, callada y sencillamente

«Necesitan educación cívica en igual medida los hombres y las mujeres, porque tiene la mujer intervención necesaria y legítima en la vida pública, tanta como el varón, y la mano materna es la única que puede depositar y fecundar en el corazón la simiente del patriotismo.

Pero la educación cívica difietamente y oponerles la resisten- re de la educación elemental en que muchos muchísimos sujetos mueren sin haber hallado ocasión para aplicar ni recordar siquiera cosas que oyeron en la escuela; mientras que la vida ciudadana es para todos ineludible y constante. Por esto la educación cí vica no consiste tan sólo en una iniciación de la primera edad; deben proseguirla el ejemplo y la sanción social, de manera que no acabe nunca, no debiera acabar nunca, como tampoco cesa el estrago de olvidarla. El ejemplo digo; perque en efecto las abnegaciones individuales, los actos patrióticos bien inspirados, justamente dirigidos, además del inmediato provecho, son simiente y estímulo que en los ciudada nos influyen, aunque sea indeliberada o inadvertida su eficacia. De ésta no dudaréis si la medís por el otro ejemplo que se llama escándalo. Ejemplo y escándalo son dos radiaciones paralelas. Cuando los pueblos ven que el afán de dominación lo allana todo, los señorea todo, lo trastorna los atentados de la demagogia, todo; cuando ven que a título de «Nadie desconoce que entre espíritu de partido y de interés Gem, Durham, Duplex y Souplex. de partido, se sacrifica la justicia; cuando ven que la autoridad claudica, y tal vez atropella su propio respeto, y caen honores donde falta honorablilidad y aso. man la rapacidad y la incuria, y ligereza en prometer porfía con la desvergüenza en no cumplir, y la mentira está explotada, como

Fallecimiento de don Aníbal Santos

A muy avanzada edad falleció en esta capital el Lic. don Aníbal Santos que por muchos años ocupó una de las posiciones más distinguidas en nuestro foro nacional. Hombre de talento su desaparición constituye una pérdida sensible en el seno de nues: jo el título «Epitalam'o», repro. más infames de las calumnias, tras instituciones.

Sus funerales se celebraron en la iglesia de la Merced antier.

Damos nuestro pésame más sentido a la familia del extinto.

Noticias del Exterior

Invento contra la polilla

Berlín .- El último invento del trust tintorero alemán es una lana contra la polilla, que se abre camino a través de una alfombra evita cuidadosamen. te ciertos colores, de modo que los químicos comenzaron una investigación tintes en cues tión. Esto ha dado por sobre la composición química de los resultados el descubrimiento de una substancia incolora llama. da Eulanneu, que hace a los tejidos de toda clase inatacables a la polilla. Un perito, el doc. tor Hernann Stotter, afirma que cualquier tela u otro material pnede ser tratado con el Eulanneu antes o después de teñido. No solamente las polillas, sino también los destructivos insectos tropicales y las cucarachas hallan tales tejidos indigeribles.

Denuncia por estafa de trescientos millones de francos

París.-La autoridad judicial ha ordenado que se abra una información acerca de los manejos de una Sociedad, acusada de estafas diversas, que realizaba provocando alzas artificiales en la cotización de ciertos valores. La primera denuncia acusa a la Sociedad en cuestión de estafa por valor de dos millones de francos pero se cree que el total de las estafas se eleva a 300 millones.

Navajas finas para barba, pavajas medianas, navajas baratas, R-puestos para nav.jas Gittette. Heredia. Tienda Benavides.

ticamente, entonces se consuma 'el mayor daño de la causa pública, porque se truecan en desvíos y egoísmos generales los amores y las abnegaciones, con los cuales no puede la patria sustentarse .

Eremite

El honor de la Patria ante todo

político, todos los medios son caridad cristiana. buenos y lícitos, y es por eso que el artículo del conocido es critor Mariano Mariani, que badujo «La Nueva Prensa» del 7 del corriente mes, en nuestro faltas que atañen el honor más concepto, no solo es contrapro sagrado de la primera dama de ducente para los que se empe. Italia, que sue siempre recononan hacer guerra al actual ré cida como un ejemplo intachable gimen de Italia, sino insulso y de virtud, pasa todos los límites extremadamente burdo, máxime de la oprobiosidad y no ha de cuando se piensa que el Príncipe ser considerado como un ataque Umberto a quien allí se ataca, político sino como un acto insano es un hombre nuevo, ajeno a to da clase de insidias, querido en

No soy de los que creen que toda Italia y fuera de ella por su para hacer guerra a un gobier proverbial amabilidad y por su no, a un régimen o a un partido espíritu que es un dechado de

> Es de sentirse que la obsesión política llegue a los extremos de hacer considerar como lícitas las porque eso de entrever posibles de un inconsciente.

> > A. ARIÉ

Las Municipalidades

sa con frecuencia que se nombra munícipe a quien no sabe de la misa la media, amén de que a muchos sirve el cargo para saciar venganzas políticas o resquemores tal vez de orden privado. Ilustremos nuestra tesis con hechos que han pasado: una vez un Médico del Pueblo de un lugar, argumentaba ante el Concejo la necesidad de poner cañería y preconizaba sus ventajas, y tuvo que apagar y retirarse al oír que el Vice-Presidente Municipal argumentaba en contra y decía nada menos que esta bellezota: si cuando Dios hizo el mundo hubiera visto que las cañerías eran necesarias, las hubría dejado hechas, no dejando sino los ríos. En otro lugar el Presidente Municipal se esforzaba en hacer que el Médico de higiene diera permiso para que el ganado fuera destazado en los solares, y eso habiendo Rastro. En otro lugar aun se había instalado filarmonía, que es hoy asunto que levanta la cultura de los pueblos y muy útil, pero era el caso que el Munícipe Presidente era negociante de cine y no le convenía a su negocio que se diera recreos tido al Congreso Eucaristico los domingos a las 4 p. m. y tas! un carpetazo y abajo filarmonía, so cualquier pretexto. En otro cantón era Presidente Edil un tigre y un año se gastaron todos los detalles en componerle un horroso camino que daba a un su trapiche, y ese camino quedó como una carretera de las de hoy

y costó parecido. ¡Ah! y si les da

El régimen municipal será en o no ¡Dios nos ayude! son imprincipio muy bueno o lo que se placables y hay quien crea en quiera; pero entre nosotros, sea los pueblos que hay que pagarse por nuestras idiosincracias-y esos desvelos de alguna manera. tal vez más que todo por nues- ¡Cómo es necesario legislar retras ignorancias-no resulta. Pa- mendando el sistema municipal!

La ley de estampillas es injusta, inicua y sin ninguna equidad. Baste decir esto: antes una carta iba con diez céntimos y una cartulina (de gran uso en cultura social) se franqueaba con cinco céntimos; bien, hoy las cartas pagan 13 céntimos y las cartulinas 10 céntimos ¿habrá equidad? O es que nuestros Padres hau querido restringir-tal vez aniquilar-esa cultura social que se preconiza en escuelas y colegios, poniéndole fuertes impuestos postales. Bien es cierto que ellos, Padres de la Patria, Gobierno, etc., no pagan posta, sólo haeso. ¡Oh Pueblo, Pueblo, cómo te hurgan y tan manso! El telégrafo caro y deficiente servicio.

Jerónimo

Mañana regresará Monseñor Fietta y sus ilustres compañeros de viaje

Hemos sido informados de que mañana regresarán a esta capital después de haber asis: de Nicaragua, el Exemo. S -. Internuncio Mons. Fietta. 1 Ilmo. Sr. Vicario Apostólico de Limón Moss. Blessing, al M. I Sr. Canónigo Dr. doa Carlos Borge C y el Sr. Rec. tor del Seminario Presbo. don Carlos Trapp.

Correo Nacional les presenta su bienvenida más respetuosa,

una heredad cualquiera, sistemá-

por votar empleados de su férula Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Primera Comunión Solemne en la Parroquia de Escasú

de gala y esplendor para 150 de San Vieente de Paul, les teniños de ambos sexos, quienes después de árdua y esmerada preparación, subían al altar para recibir por vez primera la Santa Comunión. Quiso el señor Cura iniciar de manera tan bella y significativa el nuevo año, ofrendando al Divino Niño, el alma blanca y pura de ese centenar y medio de niños, que como sagrarios vivos albergarían al Dios de los Cielos, oculto en fa blancura de la Hostia Divina.

Dos días antes de la Primera apostólica. Comunión, el Padre Capuchino Fray Ignacio de Askoitia, dirigió los ejercicios espirituales a los niños, que lo escuchaban con mucha atención y gusto, pues este venerable capuchino, tiene el don especial de hacerse querer de los niños, e insinuarse admirablemente en su ánimo inquieto. Catequista consumado en ese dificil arte pastoral, el P. Fray Ignacio realiza la obra más santa cual es enseñar el catecismo a los niños con dulzura y utilidad, como dice el viejo precepto latino.

Imponente fue el desfile de los niños en la mañana del 1º de enero, cuando salían de la casa cural, en completa formación, portando los niños el estandarte del Sagrado Corazón de Jesús, y las niñas el de la Inmaculada. En la puerta de la Iglesia, los esperaba el párroco, con capa pluvial y agua bendita, les dió la bendición ritual, y a los acordes de magnifica orquesta entraron al santo templo, y ocuparon sus respectivos lugares.

A las 6 a. m. comenzó la Santa Misa celebrada por el P. Fray Ignacio; alternando con lecturas preparatorias de la Santa Comunión, y hermosos cánticos, llegó el momento feliz, preludiado por conmovedor fervorín, del piadoso celebrante. De dos en dos se acercaban los niños primero, y después las niñas, con gran respeto y devoción, que edificaban a todos; el alma nítida e inocente se desbordaba al exteroir, y convidaba a participar de su dicha. Más de 300 feligreses siguieron a los niños de la primera comunión, santa práctica, que Dios quiera, nunca le echen en olvido!

Terminada la acción de gracias que hizo el señor Cura en nombre de todos los niños de la primera Comunión, salieron de la Iglesia para la casa cura!, en

Suela! Suela! CLASE ATEN

Este docume Siempre muy BUENA CLASE Aplachada en máquina Precios especiales en cantidades grandes. José J. Benavides Apartado 20 Heredia

El día 1º de enero, amaneció donde las señoras de la sociedad nían preparado rico café y abundantes tosteles.

> A las 8.30 a. m. se celebró la Misa Parroquial, y muchos niños quisieron también asistir. Cantada la Misa por el Cura, hizo la plática el P. Fray Ignacio, sobre el misterio del día, con esa sencillez, unción, amenidad propia del predicador, que no en la elegancia afectada, sino en la convicción y eficacia de la palabra de Dios, cifra toda su labor

> La renovación de las promesas del santo bautismo, fue una ceremonia en extremo hermosa; previa la plática del misionero, explicando a los niños la significación y el valor de la ceremonia que ahora en pleno juicio iban a renovar, lo que en el día del bautismo hicieron por ellos sus padrinos.

Conmovía en verdad, oír a los niños con palabra clara y candorosa, repetir la fórmula de renovación de sus promesas. La consagración a la Santísima Virgen do el año: Isolina Quesada, Jua. Escasú, 6 de enero de 1930.

EFICIENCIA

San Vicente de Moravia

El domingo 12 del corriente tendrá lugar un magnifico turno en favor de los trabajos del Templo. Promete ser, según los preparativos que las comisiones están haciendo, una fiesta hermosa. Los vicentinos atenderán debidamente a todos los visitantes que nos honraren con su presencia.

Corresponsal

Crespones de seda, colores prociosos, precios de situación. Heredia. Tienda Benavides.

María, colmó de dicha a los felices párvulos, quienes prometieron ser siempre fieles hijos de tan buena Madre.

A continuación el señor Cura repartió artísticos y primorosos cuadros recordatorios de este fausto día, a todos los niños de la Primera Comunión, y después se les obsequió melcochas y re-

Para estímulo y reconocimiento de las abnegadas colaboradoras del párroco en esta meritoria labor de la catrquesis, consignamos aquí los nombres de las buenas señoritas, que tanto han ayudado, no solo en los días de la preparación próxima a la primera comunión, sino durante to-

Noticias del Exterior

Un misionero aviador

Roma. - El Padre Santo ha recibido en audiencia a ocho misioneros maristas que marchan a las islas Salomón, Nueva Celedonia y Fidji. Entre ellos va el P. Bernardo Tonjes, destinado a las Salomón septentrionales. El

nita Madrigal, Beliza Aguilar, Graciela Araya, Teresa Hidalgo, Cristina Aguilar, Claudia Solís, Luzmilda Sandí, Emelina León. Merece los agradecimientos el Maestro de Capilla y Director de la Escuela, D. Benjamín Herrera, por la ayuda que prestó en la preparación de los cánticos de los niños, con el acompañamiento de la competente orquesta que él dirije Para el bondadoso capuchino, Fran Ignacio, las más sinceras gracias, con la unánime simpatía que le guarda esta parroquia, que aprecia sus enseñanzas de santo misionero. Para los niños de esta Primera Comunión, las más efusivas felicitaciones, que guarden fielmente la memoria de este gran día, y sean siempre amantes de Josús Sacramen-

CRONISTA

ECONOMIA

P. Tonjes, aviador durante la guerra, va enviado por la «Miva» Asociación para ayudar a las Misiones proporcionándoles los medios de locomoción más rápidos.) Hizo la ampliación de sus estudios en la Escuela Técnica de Aviación de Düsseldorf, alcanzando el título de piloto en la categoría A. La «Miva» se propone dotarle de un hidropla-

El P. Tonjes ha sido enviado a Oceanía, porque en ningún otro sitio mejor podrá hacer uso de sus estudios y práctica de la aviación. Se ganará mucho con los hidroplanos en tiempo, dinero y quizá en vidas, pues en poco tiempo el Océano Pacífico ha producido la muerte a 19 misio' neros maristas.

Envio del Japon al Papa

Roma.-La Diócesis japonesa de Nagasaki y su Obispo Monseñor Hayasaki, el primero de los Obispos indígenas japoneses, que fue consagrado por Pío XI, han dirigido al Papa un mensaje de adhesión con motivo de su Jubileo sacerdotal. Al mismo tiempo acompañan valiosos presentes. El mensaje está redactado en la-

El primer Nuncio en Irlan-

Roma.-El Pontifice ha nombrado el primer Nuncio Apostólico en Dublín. El Estado libre de Irlanda tiene ya un Ministro cerca de la Santa Sede. El Nuncio en Dublín es Monseñor Pascual Robinson, de la Orden de los Hermanos Menores, nacido en Dublín en abril de 1870, elegido Obispo titular de Tyana y muy apreciado en la diplomacia vaticana. El Papa, para demostrarle su estimación, le envió como visitador Apostólico a Palestina, en momentos muy delicados, y luego como Delegado Apostólico a la Isla de Malta, durante la feroz campaña anticatólica del Gobernador, Lord Strikland. Su misión dió excelentes resultados, y el Pontífice, para premiar su celo. lo manda ahora a Dublín en calidad de Nuncio.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides

Notas al Vuelo

ha dirigido una circular a los

médicos del país instándoles

para el fiel cumplimiento de

El Papa recibió en audien.

El Principe de Gales viaja

La Liga de Naciones ha di-

rigido al Gobierno una comu

nicación para cambiar el actual calendario por un año de trece

meses, llamándose el nuevo mes Sol y que irá incluído en

tre los meses de diciembre y de

en la actualidad por el conti-

nente africano, habiendo llega-

do antier a Funchal.

cia a la familia real de Bélgi-

sus cargos.

enero.

La Secretaria de Salubridad

Tipografía de San José

Si Ud quiere economizar en sus trabajos de imprenta,

encárguelos en la

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas Apartado de Correos Número 111 Teléfono Número 3131







MAHAMA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

CORTESIA

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

El Misterio del Condado

(Cuento fantástico por Emmanuel Thompson)

«Caballero de toda mi consideración: acabo de leer su interesante novela, Amor sin esperanza y, aunque soy bien leída, puedo asegurarle que son pocas las que me han producido una emoción tan sincera y espontánea como su obra. De ahí que me haya gustado sobremanera tan linda novela en cuyas páginas parece que hubiera más de real que de fantástico y no he podido sustraerme al deseo que tenía de felicitarlo por medio de una tarjeta ya que contra mi voluntad no lo puedo ha. cer personalmente. - MARIA EUGENIA, CONDESA DE NOFUL, 24 de agosto de 18...

Después de haber releido la femenina epistola, Jorge Kind se reclinó muellemente sobre el espaldar del sillón y con la vista medio entornada estuvo contemplando las silenciosas gotitas de agua que se deslizaban por las celosías. Pero al cabo de un rato prorrumpió en una

alegre risa, acariciando con la mirada la carta.

-¡Qué va a sospechar ella! -exclamó del mejor humor Encendió la pipa.-Pero ¿vendrá de allá esta carta?-y como esta idea parecía procuparle, dejó la pipa sobre una mesilla y se puso a revolver el contenido de una vieja canasta de papeles inservibles, sacando al rato un sobre arrugado que desdobló cuidadosamente sobre la mesa.

-¡Qué suerte!, dijo, el sello es de Westmoreland. Pero... ¿qué es esto?

Jorge Kind

Calle del Principe, 26. Londres

-No entiendo... jesta es letra masculinal Ahora veo que pierde para mi cierto encanto esta amable misiva. Ya estoy viendo la intromisión de un varón en la danza. Casi estoy por convencerme que el ser novelista le aviva a uno demasiado la imaginación con grave perjuicio de la triste realiddad de la vida. Figurábame yo que la condesa de Noful había escrito la carta en uno de los apartamentos más retirados de su castillo, quizá hasta hurtadillas, o, por lo menos sin que interviniese un hombre en el asunto, mas, ahora se está llenando mi mente de sospechas que no me dejan forjar leyenda alguna en torno de este asunto.

Y, como Kind notara que su pipa se había apagado pues la pobre había aguardado en vano, como esas personas sedientas de afecto, un beso compasivo de su dueño, encendió una cerilla y, aproximándola al tabaco, no tardó en lanzar tenues nubecillas de humo que, al principio temerosas, se fueron haciendo cala vez más densas.

Ya podéis-comprender la oportunidad del momento para la meditación y, Jorge Kind meditaba en cosas hasta muy prosaicas. Por ejemplo:=¿Cómo voy a pagar el alquiler del apartamento este mes?= Hizo un rápido balance de su haber y le encontró en situación aflictiva. Echó una mirada resignada a sus puños que en lamentable estado se escondian pudorosos debajo las mangas del saco.

-Bueno-concluyó con tono resignado-lo mejor es distraerse

de tan molestos pensamientos.

La habitación estaba sumida en tinieblas. Encendió la lamparilla. Cinco hileras de libros era lo primero que se presentaba a la vista. Más allá otro montón de libros en literario desorden, una silla desvencijada, una armadura colgando de un rincón como pesarosa de que la hubiesen olvidado sus medioevales señores, un mapamundi, un cuadro representando un torneo de la edad media, otro, representando una capilla bizantina sumida en el crepúsculo, Cervantes al óleo, un jarrón chino con una flor ya marchita y en el centro de tan original vestimenta, un hermoso Crucifijo de madera que abría sus brazos amoratados en espera de un ser que llegara amoroso a ellos No será necesario deciros, tal vez, que había también un reloj antiguo que daba las horas con campanadas lentas, probab'emente cansado por los años y el continuo bregar.

Era ya de noche.

=Postillón, parad aqui!-gritó una voz Se oyó el resbalar de una nueda sobre el empedrado y enseguida un coche que se detenía.

-¿El señor Jorge Kind?-preguntó la voz al abrirse la puerta del cuarto del novelista.

=Adelante-repuso el novelista a tiempo que levantaba la vista de un manucristo que leía con atención.

-¿El Sr. Kind?-repitió el recién llegado penetrando a la habita-

ción, y haciendo una inclinación de cabeza.

-Barón de Westmoreland!...- repuso el otro despojándose de su

—A sus órdenes, caballero.

largo sobretodo, salpicado de gotitas de rocio. Puso el bastón, la chistera, dejándose sólo el sobretodo, sobre la mesita, mientras se sentaba a una invitación de Kind.

-; Sois, pues, de Westmoreland?-preguntó el novelista.

-En efecto-contestó el barón mirando con mirada satisfecha el anaquel de libros.

- ¿Os gustan, los clásicos, barón?

(Continuará)

Cure sus riñones Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos. como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

PAÑOLONES DE SEDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON PRECIOS NUNCA VISTOS - LA CALIDAD DE MIS AR-TICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

Santoral

Jueves 9. = Santos Julián y su esposa Basilisa, mrs.; Vital de Smirna y Marcelino, obispo.

SAN JULIAN Y SANTA BASILISA

Los Sontos esposos Julián y Basilisa nacieron en el tercer siglo de la iglesia en Antioquía, capital de la Siria. Su vida nos ofrece el ejemplo de aquellas virtudes raras y sublimes, desconocidas a la gentilidad, que sólo la religión de Jesucristo podrá pro ducir entre los hombres: la virginidad en el matrimonio. A este difícil sacrificio añadieron tam. bién el de la pobreza, pues todo lo vendieron para repartirlo a los pobres; pero el Señor, que quería que Julián padeciese solo, llamó a Sí a Basilisa antes que llegase a Siria la persecución de Diocleciano. Julián lloró la muerte de su esposa, y todos los días iba a hacer oración sobre su sepulcro. Llegado a Antioquía el presidente Marciano, cruel ejecutor de los decretos imperiales contra los cristianos, le hizo prender inhumanamente, y atormen tar. Convirtió milagrosamente a la mujer e hijos del presidente, a los soldados de la guardia, y aun a los mismos verdugos; y finalmente, después de haber confundido y avergonzado al tirano, fué degollado el día 9 de Enero del año 308.

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 180 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cría grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Para la repe sición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especia-lista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período." Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fabrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. - El que no anuncia no vende....

Corte Plena

Sesión del lunes

Penal de este cantón, Segundas Juzgados de esta provincia, gode Cartago, Heredia, Limón y zarán de sus vacaciones del 1° Puntarenas, Primera de Alajuela al 20 de abril, inclusive. y la de Liberia, y Goicoechea, Desamparados, Acosta, El Gene- Joaquín Chaverri Zíñiga para ral, Escasú, Mora Paraíso, Turrialba, Barba, San Rafael, San Isidro, Naranjo, Poás, Orotina, Guatuso, San Ramón, Palmares, Montes de Oro, Segunda de Osa, Siquirres, Cañas, Santa Cruz y del 10 al 31 del corriente mes. Colonia Carmona.

sus vacaciones los Magistrados designados para conocer de los recursos de hábeas corpus, y el Secretario de la Corte.

tenido que permanecer en sus

Del 24 de febrero al 15 de das, así como el portero de las marzo, inclusive, serán las vaca. Alcaldías del cantón central de ciones de las Alcaldías 2ª. de lo San José y el Conserje de los

-Se nombró al Licdo. José Juez Tercero Civil interino de esta provincia, en vez del propietario, Lic. Roberto Loría Rivera, a quien la Sala Primera de Apelaciones concedió permiso

-Fue designado por la suer-En esa misma época tomarán te el Conjuez Licdo. Guillermo Serrano Bonilla para conocer del recurso de casación interpuesto en el juicio ordinario de la Compañía Agrícola de Pococí contra Los notificadores que hayan Augusto Alpízar Young y otro, en substitución de Conjuez Lic. funciones en las épocas acorda, Tobías Gutiérrez Valverde.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de indole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompañase el for porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de rec bir e Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes e banco, etc., etc.

> Escriba en español a La Plata Exchange 31 West 111 Street, New York, N. Y.

A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA (Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249

Teléfono 2063

De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

POR EL MUNDO

Alemania. - La revista Schoenere Zukunft trae la admirable conversión del distinguido científico alemán, Dr. Federico Wagner. Conociendo el Catolicismo sólo por los escritos protestantes, estaba lleno de perjuicios contra él; pero al ver la desintegración del Protestantismo, pensó que no podía fundarse en la Biblia; estudió el Catolicismo en sus propias fuentes, y acabó por convertirse y seguir la carrera sacerdotal. Así son las verdaderas conversiones.

Argentina. - Es el distrito militar número 36, la revisión médica de la clase del 1929 ha arrojado un 75 por ciento de jóvenes inútiles para la vida de cuartel. El diario que da esta noticia, pondera la bondad del clima del país y el desarrollo alcanzado en él por el deporte, y sin embargo.... Fruto de la enseñanza sin religión ... Es preciso devolver a la juventud los valores morales de que ha sido dico de Providence (Rhode Is-

despojada por la escuela, los espectáculos, la falta de religión y por el empeño de la incredulidad en corromperlo todo.

Holanda .- El nuevo Gobierno de Holanda ha sido formado y es presidido por el Jefe de los Católicos Ruys de Beerenbrouck, que prestó su juramento de fidelidad a la Reina hace pocos días.

Noruega.-Noruega ha celebrado la conmemoración de dos grandes aniversarios Católicos -el noveno centenario de la evangelización de dicho país y el noveno centenario de la muerte en batalla contra los paganos del rey Olaff II, el santo que introdujo el Catolicismo en Noruega. Las solemnidades oficiales se celebraron en la antigua Catedra de Trondhjem, donde estaban la residencia real y la Sede Arzobispal antes de la Reforma.

Estados Unidos.-Un perió-

Magnifica casa de habitación

a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, i vende MACABEO VARGAS CASTRO.

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido - Calidad - Baraiura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 - De la Fábrica 2278



Esta preparación reune en sí todas las virtudes medicinales de aquellos iugredientes que la experiencia ha brobado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.

Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.

Botica Tropical Tel. 2057

Y en todas las farmacias

Fábrica de Suches para las Iglesias

A los señores curas, a los mayordomos y demás personas interesadas en el culto, les aviso que fabrico suches o sean los equipos para los cirios. Son de excelente material, superiores a los extranjeros y a precios más reducidos. Darán referencias de este trabajo los señores curas del Carmen de esta ciudad y de Coronado. También ejecuto todo trabajo de fontanería y hojalatería, así como de mecánica fina que se me encargue.

Fulgencio Sánchez Cordero

Dirección: Tel 3974. "La Asturiana" 100 varas de la Imprenta Nacional o sea calle de la Peniteneiaría.

Interesantes artículos so= bre el Engranaje Munpal.

Nuestro estimado amigo don Max. Koberg Bolandi está publicando una serie de intere: santes artículos sobre el desastroso estado de nuestras municipalidades y que han mereci do la aprobación de los hom bres de gobierno que, conven. cidos de las oportunas razones del Sr. Koberg, piensan en corregir los defectos señalados por dicho caballero. Felicita. mos muy cordialmente al amigo Koberg por sus campañas tan patrióticas y tan bien en caminadas.

Mantillones de lana buena clase, clase barata. Mantillones para galápago. Mantillones nacionales.

Tienda Benavides.

land) el «News» hablando de la salida del Romano Pontífice del Vaticano, dice: «Ni como demostración de la vitalidad de la Iglesia, ni como expresión del genio italiano, ni como evidencia del poder de un vínculo es piritual que une a la mayoría de las Naciones, puede ser exagerada la importancia de la salida del Papa del Vaticano. Como un tributo al antiguo baluarte de la fe cristiana, dicho diario recuerda las palabras del escritor inglés Macaulay en su es' tudio sobre la Historia de los Papas por Ranke: «No vemos señal alguna que indique que el término de su largo dominio se acerque. El Pontificado vió el comienzo de todos los gobiernos y de todas las sectas religiosas que ahora existen en el mundo, y creemos que está destinado a ver el fin de todos ellos. Fue grande y respetado antes que los sajones pusiesen pie en la Gran Bretaña, antes que los Francos hubiesen atravesado el Rhin, cuando la elocuencia griega aún florecía en Antioquía, cuando los ídolos eran adora dos todavía en el templo de Meca. Y podrá existir con inque· brantable vigor, cuando algún viajero de Nueva Zelandia, de pie en medio de una vasta soledad, sobre las ruinas de un arco del puente de Londres, bos' queje las ruinas de la Cátedra de San Pablo.

En otras palabras, el pontificado subsistirá hasta el fin del mundo

Llegó FRESCA Leche Condensada Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

También los chinos!

El P. Lorenzo de Luca, misionero en el Celeste Imperio, envía al periódico «Le Donne Italiane, la traducción del siguiente decreto de un mandarín de China, que logró allá, en la tierra del té, más eficacia que los sermones en la tierra de cristianos.

Dice así el austero magistrado: «Está fuera de toda discusión que existen diferencia entre los hombres y las mujeres, y que hay reglas establecidas acerca de sus vestidos y de sus adornos. Mi gobierno tiene por programa velar sobre la corrección de las costumbres. Desde algún tiempo, no pocos pretenden introducir una nueva civilización y destruir la antigua moral, y so color de emancipar a la mujer, corrompen las costumbres. Vense mujeres que toman hábitos y porte masculino. ¿Qué quiere decir esto? Tan viles costumbres son odiosas.

.....Cortarse la coleta y el pelo atañe sólo a los hombres y he

CANTINA ** LA NUEVA ITALIA ***

300 vs. al N. de «La Proveedora

(Paso de la Vaca) Recibió un gran surtido de VINOS ITALIANOS CHIANTI, BERTOLLI ESPECIALIDADES EN CONSERVAS y ACEITE Se atiende a domicilio

- Teléfono No. 2303 -Propietario QUERUBINO SEVERINO

In Memoriam

Cumplió ayer un año de haber fallecido a muy temprana edad, dejando en nuestro corazón un inmenso dolor la recor dada ex compañera Clemencia Alfaro, pues el tiempo no po drá olvidar su recuerdo en quienes la conocimos.

Deshojo sobre su tumba un ramo de siemprevivas en su memoria.

Enviemos nuestra frase más sentida en esta hora de tristeza a su afligida e inconsolable madre y demás familia.

B.

Pianos

Tengo varios para la venta a precios sumamente bajos.

Informes: - Télefono 2774.

aquí que desde hace algún tiempo las mujeres han decidido cortarse el pelo. En estos tiempos turbulentos hay peligro de que se llegue a confundir a los se-

Yo, Comandante en Jefe y Gobernador Civil, tengo el deber de asegurar el respeto a las buenas costumbres, y de suprimir las prácticas peligrosas. Decreto, pues: «Está prohibido a todas las mujeres cortarse el pelo.»

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aqui se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnifico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás Insectos, limpiando las casas de todes esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 - APARTADO 927

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

> 1.0 VENDEN TODAS LAS BOTICAS Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

REFRESCOS

TRAUBE



Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.